



Julio 12, 2024

Jaén, España

## **Doctorandos/as de la Universidad de Jaén**

Escuela de Doctorado

Jaén, España

**Asunto:** Invitación para participar en el nuevo programa de Semilleros de Investigación.

Estimado/a Doctorando/a

Recibe un cordial saludo. Mi nombre es Yelsyn Mauricio Porras Jiménez, estudiante de Doctorado en el Programa Interuniversitario en *Cuidados Integrales y Servicios de Salud (UJA-UDL-UVIC)*, Coordinador del nuevo programa de Semilleros de Investigación que se lanzará en el curso 2024/2025 avalado por el Vicerrectorado de Investigación y Transferencia del Conocimiento. Es un honor para nosotros invitarles a formar parte de este innovador y único proyecto en nuestra universidad, pionero en España. No importa a qué departamento o rama del conocimiento pertenezcas, solo nos importa tu pasión y compromiso por guiar a nuestros/as estudiantes de primeros años de Grado en el camino hacia la investigación.

## **Programa de Semilleros de Investigación**

### **¿Qué son?**

Los Semilleros de Investigación son grupos conformados por estudiantes de Grado interesados/as en realizar actividades de investigación extracurriculares, acompañados/as y guiados/as por un/a doctorando/a, llevando a cabo acciones de investigación, bajo diferentes estrategias académicas y científicas, promoviendo la libertad de pensamiento y trabajo autónomo, en pro de plantear y ejecutar proyectos de investigación desde diversas vertientes.

### **Misión.**

Nuestros Semilleros de Investigación potenciarán el espíritu crítico, el sentido ético y el compromiso social del alumnado de Grado, además de facilitar la creación de grupos de trabajo dinámicos. Estos grupos promueven la discusión, la concertación y el intercambio de conocimientos, tanto dentro como fuera de nuestra comunidad académica, lo que nos permitirá abordar problemas del mundo real de manera efectiva, en el ámbito específico de cada doctorando/a. Buscamos cultivar el interés por la investigación y la innovación entre nuestros/as estudiantes. A través de estos procesos, los/as semilleristas no solo crecen en lo personal, lo profesional y lo científico, sino que también fortalecen su autoconfianza, su compromiso y su determinación.

### **Visión.**

En el 2030 visualizamos nuestros Semilleros de Investigación como incubadoras pioneras de talento y creatividad en España. Aquí, nuestros/as estudiantes no solo adquieren conocimientos sobre investigación, sino que también desarrollan habilidades de pensamiento crítico, ética y compromiso social. A través de la colaboración dinámica y el intercambio de ideas, buscamos inspirar una nueva



Universidad de Jaén

generación de líderes en investigación e innovación, empoderados para abordar los desafíos del mundo real con determinación y excelencia UJA.

### **Objetivo General.**

Fortalecer en el alumnado de Grado el interés, la pasión y la sensibilidad por la investigación y la innovación, mediante la exploración activa de su entorno, fomentando la construcción de conocimiento y la creación de proyectos de investigación que aborden las necesidades emergentes.

A continuación, les presentamos los beneficios y deberes que conlleva esta participación para los distintos grupos implicados,

### **Beneficios.**

Para el/la estudiante de Grado,

El/la estudiante tendrá la oportunidad de contar con la experiencia de un/a distinguido/a doctorando/a (¡en este caso, tú!), que brindará mentorías en temas relacionados con tu línea de investigación. Los/as estudiantes adquirirán habilidades tempranas en investigación (a nivel de campo, laboratorio, uso de bibliografía especializada, redacción de informes científicos, etc.) que les permitirán, bajo vuestra guía, desarrollar trabajos de investigación de alta calidad científica, con opción a ser reconocidos como Trabajos de Fin de Grado. Esto facilitará que, al matricularse en esta asignatura, el personal docente pueda perfeccionar los avances que han tenido desde el Semillero de Investigación y utilicen este espacio curricular para proyectar estos avances hacia futuras publicaciones en revistas de alto impacto, acceso al mundo de la investigación y a programas posgraduales. Además, podrán optar por participar en encuentros y jornadas de investigación nacionales e internacionales relacionados con los trabajos tutorizados.

Para la Universidad,

Este programa permitirá a la Universidad contar con estudiantes apasionados por la investigación en diversas áreas. Asimismo, se podría difundir las actividades de investigación que se desarrollan en la universidad a los estudiantes de grado para atraerles y facilitar su inserción en programas de máster y doctorado con un enfoque investigativo.

Para el cuerpo docente,

Esta iniciativa se percibirá como apoyo a las asignaturas de Trabajo de Fin de Grado principalmente en los/las estudiantes semilleristas, permitiendo potenciar el tiempo de la asignatura en la preparación y difusión de los resultados de las investigaciones desarrolladas durante el periodo semillerista. Además, facilitará el contacto entre alumnos apasionados por la investigación y los profesores, de cara a aumentar el número de doctorandos en nuestra universidad.

Para los/as doctorandos/as,

Te permitirá descubrir tu pasión por la docencia e investigación al formar alumnos de grado en esta actividad extracurricular, adquirirás habilidades comunicativas y de trabajo en equipo, y ayudarás a otros a alcanzar su máximo potencial, mientras recibes apoyo en las actividades relacionadas con tu doctorado. Además, el Vicerrectorado de Investigación y Transferencia del Conocimiento podrá hacer un informe sobre tu participación como Mentor/a de un grupo de semilleristas, ampliando así tu proyección y currículo profesional. Asimismo, contarás con más personas interesadas en tu área de estudio, lo que te permitirá fortalecerla. También es importante reconocer que tu participación en el semillero de investigación puede brindarte la oportunidad de conseguir algunos resultados prometedores que te permitan ser coautor/a de los trabajos que logren publicarse.



Universidad de Jaén

### **Deberes.**

Para el/la estudiante de grado,

Deberá demostrar interés por la investigación y por tu área de estudio, participando activamente en las asesorías de mentoría y formación, ya sean presenciales o telemáticas. No es indispensable un expediente académico sobresaliente para acceder a los Semilleros de Investigación, pero se valorará muy positivamente su motivación para ser guiados tempranamente en esta área. No necesitarás muchas horas de dedicación, solo las que tú consideres.

Para la Universidad,

Proporcionará los espacios comunes para reuniones a través del Coordinador de esta iniciativa, como salas de lectura, bajo solicitud y normativa habitual, para los encuentros con sus semilleras.

Para el/la doctorando/da,

Deberás acompañar a estos/as investigadores/as principiantes en diferentes procesos formativos con enfoque investigativo. Desde tareas básicas como estrategias de búsqueda bibliográfica y definición de métodos de investigación, asesoría sobre el acceso a los másteres y doctorados de nuestra universidad, hasta actividades más complejas como estadística básica y avanzada, siempre adaptadas al desarrollo de cada semillera y a tus capacidades y destrezas. El tiempo de dedicación depende únicamente de tu disponibilidad.

### **Tiempo y coordinación**

Al tratarse de una actividad extracurricular, la demanda de tiempo entre el/la mentor/a (doctorando/a) y el/la semillera (estudiante de grado) dependerá de su previa coordinación. No se exige un límite de horas ni actividades concretas, pero cuanto más tiempo dediques a la mentoría y más aprenderás de la docencia e investigación.

Agradecemos de antemano tu consideración por participar en esta novedosa propuesta. Si es de tu interés, cumplimenta el siguiente Google Forms, para conocer la línea o temática que te interesaría dirigir y otros aspectos importantes de tu participación.

Asimismo, nos gustaría informarte más acerca de este maravilloso proyecto. Una vez que tengamos tu intención de participación y las líneas o temáticas de investigación de tu interés, podremos coordinar un encuentro grupal telemático o presencial para aclarar dudas e inquietudes al respecto.

Rellena este formulario para participar en la iniciativa que te proponemos:

<https://forms.gle/9jAEdqmJtbYUHfiv6>

Quedamos a tu disposición para cualquier consulta o aclaración adicional, puedes comunicarte al siguiente correo electrónico: [semillerosdeinvestigacion@ujaen.es](mailto:semillerosdeinvestigacion@ujaen.es) ó [ympj0001@red.ujaen.es](mailto:ympj0001@red.ujaen.es).

Atentamente,

Yelsyn M. Porras Jiménez  
Coordinador de Semilleros  
de Investigación

M<sup>a</sup> Victoria López Ramón  
Vicerrectora de Investigación y  
Transferencia del Conocimiento